

## HISTORIA.

### EDAD ANTIGUA.

#### LOS TIEMPOS PREHISTÓRICOS.

Durante la edad de piedra (aproximadamente entre los años 4000 y 2000 antes de J. C.), las más importantes zonas agrícolas del sur y del centro de Suecia estaban ya pobladas de gentes que vivían principalmente de la agricultura y de la ganadería. Testimonio de ello son los numerosos hallazgos arqueológicos realizados en las costas del sur y del oeste, en las orillas de los lagos y valles de los ríos, y, en lo que respecta a mediados y fines de dicho período, también en las costas del este. El clima era durante una parte del período bastante más templado que en nuestros días. Los bosques del centro de Suecia se componían en gran parte de hoja caúca, y la vid debió crecer en estado silvestre, en Sudermania, hace 5000 años, pues en viviendas de la edad de piedra, recientemente descubiertas en esta región y que datan aproximadamente del año 3000 antes de J. C., se han hallado trozos de vasijas de barro cocido con huellas de granillos de uva fresca. Las gentes de la edad de piedra que habitaban la región de Sudermania cultivaban el trigo y la cebada caballar o de otoño, fabricaban utensilios de sílex y vivían en cabañas agrupadas, formando pueblos. Las paredes de las cabañas estaban hechas de ramaje recubierto de barro.

La cultura de la edad de la piedra pulida presenta un sinnúmero de aspectos y, considerada en su totalidad, ofrece pruebas de un potente desarrollo. Las diversas maneras de enterrar a los muertos — cremación, enterramiento en grandes cámaras funerarias, etc. — hacen sospechar cambios sobrevinidos en las ideas religiosas.

Tanto la población campesina como la urbana de la Suecia de nuestros días, desciende, en lo esencial, de los hombres y mujeres que hace ya muchos milenios fueron los primeros en hincar el arado en las tierras novalas de Suecia. Todo parece indicar que durante los últimos 5000 años no ha ocurrido en Suecia ninguna inmigración de suficiente importancia para modificar el carácter racial del pueblo. Los hallazgos de esqueletos indican que los hombres del período neolítico representaban en general el mismo tipo racial nórdico, dolicocefalo, que todavía caracteriza a la mayoría del

pueblo sueco. En nuestros días puede notarse, como es sabido, la presencia del tipo braquicefalo, fenómeno que se ha podido comprobar existía también en el período neolítico. En cuanto a las tribus de cazadores y pescadores del período paleolítico, los hallazgos no son suficientes para poder sacar conclusiones exactas sobre sus características raciales.

Hay que contar pues con que, desde principios del período neolítico, ha existido en Suecia — y lo mismo se podría decir de los demás países nórdicos — un desarrollo cultural ininterrumpido. Los progresos de la cultura en el período prehistórico no han dependido, pues, de invasiones de pueblos extranjeros, sino de impulsos del exterior, recogidos y transformados por los antepasados del pueblo sueco, de acuerdo con sus propias posibilidades y necesidades. El ejemplo más notable se halla en el empleo de los metales. De la Edad del bronce (aproximadamente del 2000 al 600 antes de J. C.) existen notables testimonios de una elevada cultura material: armas, joyas y otros objetos de bronce, de origen sueco, que han sido hallados en tierra sueca. En la temprana Edad del hierro se inició un movimiento de retroceso de la cultura, cosa que se desprende de la relativa escasez de hallazgos prehistóricos de dicha época. De los tiempos cercanos al nacimiento de Jesucristo existen en cambio mayor número de hallazgos, reflejándose ya en los tipos de las armas y de los utensilios las animadas relaciones que había establecidas con las culturas germánicas del continente, culturas que acusaban además una influencia celta.

Comparando los datos proporcionados por los escritores de la antigüedad con los resultados alcanzados por la arqueología y las investigaciones filológicas, se pueden distinguir, aunque vagamente, las principales tribus nórdicas de principios de la Era cristiana. De los «svear» o sea suecos, tribu que ha dado el nombre a Suecia, hace ya Tácito mención en su «Germania» (98 después de J. C.) con el nombre de «suiones». Tácito cuenta que las colonias de «svear», que eran gobernadas por reyes, eran poderosas por ser ricas en gentes, armas y barcos. En la llanura de Uplandia, y teniendo por centro el principal lugar dedicado al culto en Escandinavia, el templo de Upsala, se fué formando un reino que llegó a ser lo suficientemente fuerte para anexionar todas las provincias del lago Mälär. Más cerca del continente vivían los «götar» o godos, que constituían la otra tribu principal sueca. Al contrario de los «svear», los «götar» tomaron parte activa en las grandes transmigraciones de las gentes que en el siglo V después de J. C. provocaron la caída del imperio romano occidental. El célebre pueblo godo era originario de la Gocia, o sea de la provincia sueca llamada Götaland, y de la isla de Gotlandia. Incluso después de haber tras-

# Suecia

## Libros y documentos

### FORMATO

Libro de texto

### DIMENSIONES

Largo 19 cm - Ancho 14 cm - Alto 3 cm

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Obra literaria impresa de formato rectangular vertical. Encuadernación de tapa dura, con cubierta de color verde y letras doradas. Interior de papel con texto negro impreso y fotografías en blanco y negro. Tiene dedicatoria en manuscrito en la cubierta. Tiene 561 páginas.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[SURDOC](#)

**INSTITUCIÓN**

[Museo Gabriela Mistral de Vicuña](#)

**UBICACIÓN**

Gabriela Mistral 759, Vicuña, Región de Coquimbo, Chile